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Leçon 7     1er trimestre 2011 
 
Sabbat après-midi, le 5 février 2011 

Pourquoi refusez-vous de venir à Jésus et de recevoir le repos et la paix ? Vous 
pourriez avoir la bénédiction ce matin. Satan suggère que vous ne pouvez rien, et que 
vous ne pouvez vous bénir vous-mêmes. C’est vrai que vous n’y pouvez rien. Mais 
élevez Jésus devant lui : "J’ai un Sauveur. En Lui j’ai confiance, et Il ne permettra 
jamais que je sois dans la confusion. En Son nom, je triomphe. Il est ma justice, et ma 
couronne de joie." Que pas un d’entre vous n’ait le sentiment que son cas est désespéré ; 
car il ne l’est pas. Il peut vous sembler que vous êtes pécheur et que vous n’êtes pas au 
niveau souhaité ; et c’est précisément à cause de cela que vous avez besoin d’un 
Sauveur. Si vous avez des péchés à confesser, ne perdez pas de temps. Ces moments 
valent de l’or. « Si nous confessons nos péchés, il est fidèle et juste pour nous les 
pardonner et pour nous purifier de toute injustice. » Ceux qui ont faim et soif de justice 
seront comblés ; car Jésus l’a promis. Précieux Sauveur ! Ses bras sont ouverts pour 
nous recevoir, et Son grand cœur d’amour n’attend qu’une chose : nous bénir. 

Review and Herald, July 1, 1884. 
Dimanche, le 6 février 2011 

Le Seigneur n'est pas content quand nous sommes impatients et que nous nous 
dégageons des bras de Jésus. Il nous faut savoir davantage attendre tranquillement et 
veiller en même temps. Nous attachons trop d'importance à nos sentiments et nous 
demandons quelque signe approprié aux circonstances ; mais ce n'est pas le sentiment 
qui compte, c'est la foi.  

Si nous nous conformons à la Parole écrite, dans la mesure où nous la comprenons, 
nous devons marcher par la foi, que nous en éprouvions on non de la satisfaction. C'est 
déshonorer Dieu que de montrer de la défiance à son égard alors qu'il nous a donné des 
preuves aussi lumineuses de son grand amour en livrant à la mort son Fils unique, pour 
notre sacrifice, afin que nous croyions en lui, que nous placions notre espérance en lui et 
que nous nous confiions en sa Parole sans le moindre doute. 

Regardez sans cesse à Jésus, offrant des prières silencieuses, avec foi, vous 
saisissant de sa force, quels que puissent être vos sentiments. Allez courageusement de 
l'avant, comme si chaque prière était allée se loger dans le trône de Dieu et avait obtenu 
une réponse de Celui dont les promesses ne font jamais défaut. Allez droit devant vous, 
en chantant et en psalmodiant dans vos cœurs devant Dieu, même si vous vous sentez 
déprimés, tristes et accablés. Je vous parle en connaissance de cause, la lumière viendra, 
vous aurez de la joie. Brumes et nuages seront dissipés. Nous échappons à l'influence 
opprimante de l'ombre et des ténèbres pour émerger à la claire lumière de la présence 
divine.  Selected Messages, bk. 2, pp. 242, 243; Messages choisis, vol. 2, pp. 277, 278. 

 
Car ce n'est pas volontiers qu'il humilie et qu'il afflige les enfants des hommes. 

Lamentations 3 : 33. 
Notre Père céleste n'humilie et n'afflige pas volontiers les enfants des hommes. Il a 

ses raisons pour permettre tornades, tempêtes, incendies et inondations. L'Eternel 
permet aux calamités d'atteindre son peuple afin de le sauver de dangers plus grands. Il 
désire que chacun examine minutieusement et attentivement les dispositions de son 

cœur, et qu'il se rapproche de Dieu, afin que Dieu se rapproche de lui. Notre vie est 
entre les mains de Dieu. Il voit les dangers qui nous menacent et que nous ne discernons 
pas. Il nous dispense toutes les bénédictions ; il nous accorde toutes les grâces ; il 
préside à toutes nos expériences. Il voit des périls que nous ne pouvons pas distinguer. Il 
permet que des circonstances douloureuses frappent ses enfants, parce qu'il voit qu’ils 
ont besoin de suivre des voies droites. Ainsi ceux qui sont instables ne dévieront pas. Il 
sait de quoi nous somme faits, et il se souvient que nous sommes poussière. Même les 
cheveux de notre tête sont comptés. Il se sert des circonstances naturelles pour inciter 
ses enfants à se souvenir qu'il ne les a pas oubliés. Il désire les voir abandonner le 
chemin qui les conduirait au danger, s'il leur était permis de le suivre sans surveillance 
et sans réprimandes. 

Les épreuves nous sont envoyées afin de nous inciter à examiner nos cœurs, à voir 
s'ils sont purifiés de tout ce qui est profane. Le Seigneur travaille sans cesse à notre bien 
présent et éternel. Certaines choses sont inexplicables, mais si nous faisons confiance au 
Seigneur et que nous l'attendons patiemment, en humiliant nos cœurs devant lui, il ne 
permettra pas à l'ennemi de triompher. 

L'Eternel a ses voies pour sauver ses enfants, d'une façon et par des moyens tels que 
la gloire lui en reviendra. A lui seul soit la louange.... 

Toute âme qui est sauvée doit partager les souffrances du Christ afin de partager 
aussi sa gloire. Combien peu comprennent la raison pour laquelle Dieu les soumet à 
l'épreuve ! C'est par l'épreuve de la foi que notre vie spirituelle s'affermit. Le Seigneur 
désire que ses enfants s'en remettent entièrement à lui. Il cherche, par les leçons qu'il 
leur enseigne, à les rendre de plus en plus spirituels. Il leur fait faire des expériences qui, 
si elles sont correctement comprises, les aideront à se préparer pour l'œuvre à accomplir 
en son nom. Dieu veut que son pouvoir soit révélé d'une façon toute particulière par la 
vie de ses enfants.           The Upward Look, p. 65; Levez vos yeux en haut, p. 57. 

 
La vie de Christ doit se révéler par les êtres humains. L’homme a été le 

couronnement de la création de Dieu, créé à l’image de Dieu, et destiné à être Sa 
contrepartie. Mais Satan a tout fait pour oblitérer l’image de Dieu en l’homme, et pour 
imprimer sur lui sa propre image. L’homme est particulièrement cher à Dieu, parce qu’il 
a été formé à Sa propre image. Ceci devrait souligner l’importance d’enseigner par le 
précepte et par l’exemple le péché qui consiste à souiller notre corps par l’appétit, ou 
par quelque autre habitude pécheresse. Ce corps devrait représenter Dieu au monde. … 

Pour comprendre la valeur que Dieu place en l’homme, nous devons comprendre le 
plan de la rédemption, le prix qu’a coûté le sacrifice de notre Sauveur afin de sauver la 
race humaine de la ruine éternelle. Jésus est mort pour acquérir la perle de grand prix. 
La vie des enfants de Dieu est une vie de renoncement et de sacrifice de soi, une vie 
d’humilité. Ceux qui ne participent pas à Ses souffrances ne peuvent espérer avoir part à 
Sa gloire. … Nous devons être jugés par la façon avec laquelle nous utilisons la 
connaissance de la vérité qui nous a été présentée.              Lift Him Up, p. 48. 
 
Lundi, le 7 février 2011 

Le Seigneur désire qu'aucune âme périsse. Ses bienfaits sont innombrables, et il ne 
laissera aucune des possessions qu'il s'est acquises, pour lesquelles il a donné sa vie en 
rançon, de devenir le jouet des tentations de Satan. Le ciel est offert à tous ceux qui 
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croient en Jésus-Christ comme en leur Sauveur personnel. Aucune âme ne peut 
déshonorer Dieu davantage qu'en prétendant croire en la vérité, tout en portant des 
vêtements de deuil comme [si elle était] orpheline.... 

Le Seigneur ne permet pas à la puissance de Satan de mettre en pièces ses brebis 
blessées et meurtries. Il donne constamment des forces aux siens lorsqu'ils sont faibles. 
Il délivre de l'emprise de l'ennemi ceux qui sont éprouvés et tentés. Le Seigneur Jésus 
n'abandonne jamais aucune âme qui met sa confiance en lui. Et ceux qui se disent les 
fils et les filles de Dieu doivent toujours croire en Jésus. Agir autrement, c'est nier qu'il 
nous aime. Par une attitude déprimée, un cœur lourd, des vêtements de deuil, nous 
représentons très mal le Christ. En fait, nous déclarons que notre Seigneur est un Maître 
tyrannique et dur. C'est un mensonge contre notre précieux Sauveur, qui donna sa vie 
afin que tous aient la possibilité de croire en lui, et se reposent sur son intérêt et son 
amour pour l'homme pécheur.... 

Vous faites une grande injustice à mon Sauveur lorsque vous semblez avancer dans 
les ténèbres. Vous ne devez jamais marcher dans les flammes et les étincelles que vous 
avez vous-mêmes allumées, subjugué par les sentiments et les émotions. 

Jésus a dit : «Celui qui me suit ne marchera pas dans les ténèbres, mais il aura la 
lumière de la vie.» Si vous suivez maintenant un autre conducteur que le Christ, - qui est 
la lumière, la vérité et la vie -, quittez ce guide et suivez Jésus, la Lumière du monde. Le 
Seigneur se complaît-il à vous voir ballotté comme les vagues agitées de la mer ? Non ! 
Non ! Je vous le dis, il vous invite à vous fortifier, à vous stabiliser, à vous enraciner, à 
vous affermir et à bâtir dans une foi des plus saintes. Vous ne vous appartenez pas ; 
vous avez été racheté à un prix inestimable. Votre propriétaire est donc Dieu, le Dieu 
tout-puissant, et pour vous rendre compte du prix payé, regardez à la croix du Calvaire. 
Ces hésitations entre l'espoir et la crainte blessent le cœur du Christ, qui vous a donné 
une preuve indiscutable de son amour et qui vous a choisi. 

The Upward Look, p. 150 ; Levez vos yeux en haut, p. 142. 
 

Mardi, le 8 février 2011 
Vous devez faire de Dieu votre ami, et Il sera vraiment un ami. Vous pouvez venir 

auprès de vos amis terrestres avec vos soucis ; ils peuvent sympathiser avec vous, mais 
ils ne peuvent vous relever. Par contre ici est un Ami auprès duquel vous pouvez venir 
avec vos fardeaux et vos épreuves. Il est toujours prêt non seulement à sympathiser avec 
vous, mais à porter vos fardeaux. Il connaît toutes les difficultés du chemin, parce qu’Il 
les a vécues ; et Il est touché par le sentiment de vos infirmités. Ce grand Souverain 
Sacrificateur qui est au ciel, plaide en votre faveur. Il vous aime ; et quand vous venez à 
Lui avec vos peines, vos soucis, et vos troubles, Il vous écoutera. Il écoutera vos prières, 
et répondra à vos pétitions. Quand vous Lui videz votre cœur, alors Son grand cœur 
d’amour est ouvert pour vous, et Il sera touché par vos peines et vos soucis. 

Signs of the Times, January, 31, 1878. 
 
Si vous souhaitez remporter de précieuses victoires, tournez-vous vers la lumière 

qui émane du Soleil de justice. Parlez d'espérance, de foi et de reconnaissance envers 
Dieu. Soyez de bon courage, et espérez en Christ. Apprenez à le louer. C'est là un 
remède efficace pour les maladies de l'âme et du corps 
             MCP, vol. 2 p.492 ;        Pour un bon équilibre mental et spirituel, vol. 2 p. 507. 

Quand vous commencez à vous sentir faible, regardez à Jésus, et communiez avec 
Lui. Quand vous pensez que vos frères vous comprennent mal, rappelez que Jésus, votre 
Grand Frère, ne se trompe jamais. Il vous jugera avec justice. Les paroles de Christ 
prononcées au grand jour de la fête ont une signification et une force merveilleuses. Il 
éleva la voix et déclara  « Si un homme a soif, qu’il vienne à moi et qu’il boive. » 

Nous ne devons pas être conduits vers Christ. Notre part est de s’approcher –de 
faire notre propre choix, et de venir à la fontaine de la vie. Pourquoi ne viendrions-nous 
pas à Christ ? Car en Lui est centré notre espoir de la vie éternelle. Les leçons qui nous 
sont parvenues par Christ ne sont pas des maximes souvent  répétées; elles sont remplies 
de pensées vitales. Mais notre part consiste à nous approprier de la volonté divine. 
L’apôtre Paul nous exhorte à saisir l’espoir placé devant nous dans l’évangile. Par la foi 
nous devons nous approprier les promesses de Dieu, et nous fournir nous-mêmes des 
bénédictions abondantes qui nous ont été assurées par Jésus-Christ. L’espérance a été 
placée devant nous, l’espérance même de la vie éternelle. Rien de moins que cette 
bénédiction satisfera notre Rédempteur. Mais notre part consiste à saisir cette espérance 
par la foi en Celui qui l’a promise. 

Nous pouvons nous attendre à souffrir ; car ce sont ceux qui sont participants à Ses 
souffrances qui seront participants de Sa gloire. Il a acheté le pardon et l’immortalité 
pour l’âme pécheresse et en péril ; mais notre part consiste à recevoir ces dons par la foi. 
En croyant en Lui nous avons cette espérance qui est une véritable ancre de l’âme, sûre 
et ferme. Nous devons comprendre que nous pouvons nous attendre avec confiance à la 
faveur de Dieu non seulement en ce monde, mais dans le monde céleste, du fait qu’Il a 
payé un tel prix pour notre salut. La foi dans l’expiation et l’intercession de Christ nous 
gardera ferme et inamovible au milieu des tentations qui nous pressent dans l’église 
militante. Contemplons la glorieuse espérance qui est placée devant nous, et par la foi 
saisissons-la.                Lift Him Up, p. 331. 

 
Combien Jésus nous est précieux ! « Miséricordieux et compatissant, lent à la 

colère, riche en bonté et en fidélité », il « conserve son amour jusqu'à mille générations 
», et « pardonne l'iniquité, la rébellion et le péché, mais ... ne tient point le coupable 
pour innocent. » (Ex. 34 : 6, 7.) Combien nous sommes privilégiés de pouvoir venir à 
Jésus tels que nous sommes et nous appuyer sur son amour ! Nous n'avons d'espoir 
qu'en lui, qui peut nous prendre par la main pour nous sortir des profondeurs du 
découragement et du désespoir et placer nos pieds sur le Roc. Bien que l'âme humaine 
puisse s'attacher à Jésus avec l'énergie du désespoir due an sentiment de sa misère, Jésus 
tient les âmes rachetées par son propre sang d'une étreinte plus ferme que celle des 
pécheurs qui se sont attachés à lui. 

That I may Know Him, p. 80; Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 82. 
 
Mercredi, le 9 février 2011 

Nous avons la promesse précieuse que chaque péché, si on s’en est sincèrement 
repenti, sera pardonné. Nous tourner vers Dieu avec un esprit contrit, en nous réclamant 
des mérites du sang du Christ, nous apportera lumière, pardon et paix. Mais nous 
devons nous tourner vers le Seigneur avec une pureté complète de cœur, avec la 
décision d’accomplir les paroles de Christ. Nos péchés passés reviendront parfois à 
notre esprit, et jetteront une ombre sur notre foi, de telle sorte que nous ne pourrons rien 
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voir sinon la punition méritée qui est en réserve pour nous. Mais à de tels moments, 
alors que nous ressentons du regret pour nos péchés, nous devrions nous tourner vers 
Jésus et croire qu’Il a pardonné nos transgressions. « et ils sont gratuitement justifiés par 
sa grâce, par le moyen de la rédemption qui est en Jésus-Christ. C’est lui que Dieu a 
destiné à être, par son sang pour ceux qui croiraient, victime propitiatoire, afin de 
montrer sa justice, parce qu’il avait laissé impunis les péchés commis auparavant, au 
temps de sa patience ; »  (Ro. 3 :24, 25 ) A ceux qui, quoiqu’ils se soient repentis, sont 
troublés par leurs péchés passés, qui sont tentés de penser que peut-être ils ne sont pas 
pardonnés, Christ déclare : « Voici, tu as été guéri ; ne pèche plus. » (Jn 5 :14b) Vous 
avez trouvé la paix avec Dieu. Par Sa grâce vous êtes entrés en une nouvelle vie ; « … 
c’est par la grâce que vous êtes sauvés, par le moyen de la foi. Et cela ne vient pas de 
vous, c’est le don de Dieu. » (Eph. 2 :8) Alors ne permettez à aucune incertitude 
d’entrer en vous. Remettez la garde de votre âme à Dieu comme à un Créateur fidèle ; Il 
veillera sur ce qui Lui a été confié… . Au lieu de regarder à l’intérieur de vous-mêmes 
avec regret et désespoir, regardez avec foi à l’extérieur et vers le haut. A moins que 
vous ne combattiez constamment le combat de la foi, le passé imposera son ombre sur le 
présent. 

Chaque chrétien aura une dure bataille à combattre avec ses mauvaises habitudes. Il 
doit surmonter ses doutes, ses déformations de caractère, ses penchants à l’indulgence 
de soi. Sa longue résistance à la lumière, aux avertissements et aux appels ont laissé sa 
marque sur sa vie ; et quoique Dieu lui ait pardonné, il sent qu’il ne peut se pardonner 
lui-même. Il pense souvent à ce qu’il aurait pu être sur le plan de la force physique et 
morale s’il n’avait pas été endommagé par son passé de pécheur. Mais à celui-ci je 
déclare : « Regarde et vis. » Le Seigneur déclare : « Car mes pensées ne sont pas vos 
pensées, et vos voies ne sont pas mes voies, » « Autant les cieux sont élevés au-dessus 
de la terre, aussi grande est sa miséricorde pour ceux qui le craignent » (Es. 55 :8,9) 
Voici quelle est Sa promesse : « Car je pardonnerai leur iniquité, et je ne me souviendrai 
plus de leur péché. » (Jé :31 :34c)                          Review and Herald, January 13, 1891. 

 
David fut pardonné car il humilia son cœur devant Dieu par un acte de repentir et 

de contrition, croyant fermement que Dieu lui pardonnerait. Il confessa son péché, se 
repentit et se reconvertit. Dans l'extase de l'assurance du pardon, il s'exclama : "Heureux 
celui à qui la transgression est remise, à qui le péché est pardonné ! Heureux l'homme à 
qui l'Éternel n'impute pas d'iniquité, et dans l'esprit duquel il n'y a point de fraude !" La 
bénédiction est délivrée grâce au pardon : le pardon vient par la foi car le péché 
confessé et regretté, est assumé par Celui qui porte les péchés. Ainsi, toutes nos 
bénédictions viennent de Christ. Sa mort est un sacrifice expiatoire pour tous nos 
péchés. Il est le grand oracle par lequel nous recevons la miséricorde et la faveur de 
Dieu. Il est donc l'Initiateur, l'Auteur et le Couronnement de notre foi. 

Manuscript Releases, vol. 9, p. 302 ; Christ triomphant, p. 152. 
 

Jeudi, le 10 février 2011 
Dieu avait en réalité préparé le cœur des chefs du royaume de Juda pour les amener 

à entreprendre un mouvement de réforme spirituelle, destiné à endiguer la marée de 
l'apostasie.  Par ses prophètes, le Seigneur avait adressé message sur message au peuple 

pour l'inviter à revenir à lui. Ces messages avaient été méprisés et rejetés par les dix 
tribus d'Israël, désormais aux mains de l'ennemi. 

Mais un reste important demeurait en Juda, et c'est à ce reste que les prophètes 
s'adressaient encore. Ecoutez cet appel d'Esaïe : « Revenez à celui dont on s'est 
profondément détourné ». Ecoutez  Michée déclarer avec assurance : « Pour moi, je 
regarderai vers l'Eternel, je mettrai mon espérance dans le Dieu de mon salut; mon Dieu 
m'exaucera. Ne te réjouis pas à mon sujet, mon ennemie ! Car si je suis tombée, je me 
relèverai ; si je suis assise dans les ténèbres, l'Eternel sera ma lumière. Je supporterai la 
colère de l'Eternel, puisque j'ai péché contre lui, jusqu'à ce qu'il défende ma cause et me 
fasse droit ; il me conduira là où est la lumière, et je contemplerai sa justice ». 

Ces messages, et d'autres semblables, révélaient le désir de Dieu de pardonner et 
d'accepter tous ceux qui se tournaient vers lui d'un cœur sincère. Aux jours sombres, 
alors que les portes du temple étaient closes, ces messages réconfortaient les cœurs 
abattus. Et maintenant que les chefs de Juda entreprenaient une réforme spirituelle, une 
foule de gens, lassés de l'esclavage du péché, se réjouissaient de cette réforme. Par ses 
prophètes Dieu avait préparé la voie, et par son Esprit il avait encouragé le roi Ezéchias 
à agir sans délais              Review and Herald, April 22, 1915;  Prophètes et rois, p. 255. 

 
Nous pouvons nous réjouir dans l'espérance. Notre avocat est dans le sanctuaire 

céleste, plaidant en notre faveur. Par ses mérites, nous avons le pardon et la paix. Il 
mourut afin de laver notre péché, de nous revêtir de sa justice et de nous préparer pour 
la patrie céleste où nous pourrons, pour toujours, vivre dans la lumière. 

Cher frère, chère sœur, quand Satan veut remplir votre esprit de découragement, de 
tristesse et de doute, résistez à ses suggestions. Parlez-lui du sang de Jésus, qui purifie 
de tout péché. Vous ne pouvez pas échapper par vous-mêmes à la puissance du 
tentateur. Mais celui-ci tremble et fuit quand on lui oppose les mérites du précieux sang 
de Jésus. N'accepterez-vous donc pas avec reconnaissance les bénédictions que Jésus 
accorde? Ne saisirez-vous pas la coupe du salut qu'il présente ? N'invoquerez-vous pas 
le nom du Seigneur ? Ne montrez pas de méfiance envers celui qui vous a appelés des 
ténèbres à sa merveilleuse lumière. N'affligez pas un seul instant le cœur compatissant 
du Sauveur par votre incrédulité. Le Christ observe avec le plus vif intérêt votre avance 
sur le chemin céleste; il voit vos fervents efforts; il note vos reculs et vos progrès, vos 
espoirs et vos craintes, vos luttes et vos victoires.   Testimonies, vol. 5, pp. 316, 317 ; 

Témoignages, vol. II, pp. 127, 128. 
 
Nous regardons à nous-mêmes, comme si nous avions le pouvoir de nous sauver; or 

Jésus est mort pour nous justement parce que nous en sommes incapables. Nous ne 
devrions pas nous laisser aller au découragement, comme si nous n'avions pas un 
Sauveur, ou s'il n'avait aucune intention miséricordieuse envers nous. En ce moment 
même il poursuit son œuvre en notre faveur et il nous invite à nous approcher de lui 
avec notre impuissance, pour être sauvés par lui. Notre incrédulité le déshonore. C'est 
étonnant de voir comment nous traitons notre meilleur Ami, combien peu de confiance 
nous avons en Celui qui est capable de nous sauver parfaitement et qui nous a donné 
tant de preuves de son grand amour. 

                                                    Faith and Works, p. 36 ; La foi et les œuvres, p. 30. 


